
责任编辑：郭 爽

微博：http://t.xinmin.

cn/guoguo11

邮箱：

9773859@77.com

热线电话：88897879

多维世界

第   版 周刊8083年5月10日 星期三

徐汇区湖南街道螺蛳壳里做道场

里弄住宅加梯尽显小面积里的大民生

金高公交一分公司开展
早出场车辆安全大检查

 月  日清晨，“五一长”假后第

一天，金高公交一分公司对曹路公交

停车场早出场营运车辆，逐辆进行了

车辆安全大检查，检查内容包括对驾

驶员实施车辆例行保养方面等。

据了解，检查从凌晨  ：  分开

始，至  点左右结束，历时  个半小

时。检查内容除了检查督促行车人

员是否实施和做好车辆的例行保养

外，还对曹路停车场的营运车辆的

各类灯光、雨刮器、喇叭是否完好有

效，车辆的轮胎磨损情况、车厢内的

清洁状况是否规范等方面逐辆进行

了认真的检查。

中欧基金价值干将蓝
小康以稳致胜

公募基金    年一季报披露，

在近年来高波动的市场环境下，一

些基金管理人通过均衡稳健的投资

风格，在不同市场风格环境下取得

持续优于基准和市场主流指数的业

绩表现。一季报数据显示，由中欧价

值干将蓝小康管理的中欧红利优享

 近三年总回报优良。基于稳健的

投资风格和长期业绩表现，中欧红

利优享备受机构资金青睐，基金定

期报告显示，截至     年   月

末，中欧红利优享机构投资者占比

达      。（广告投资有风险，理财

需谨慎，过往业绩不代表未来收益）

“  号、  号居民‘下楼难’问

题一去不复返了！”在居民代表王小

龙慷慨激昂的陈词中，永福路    

弄   号、  号楼既有多层住宅增

设电梯项目圆满完成。

永福路    弄   号、  号房

屋建于     年，各为一栋  层的

老旧住宅房屋，两栋房屋均有业主

  户。巷子曲折、幽深窄长，两栋住

宅虽相对独立，但局促的通道与间

距，也很难把它们与周围的建筑分

割开来。里弄住宅如何克服客观因

素实现加梯？高层和低层居民的需

求优势如何同时得到满足？

小面积的大民生

加梯需求迫切施工却难

“我们都是与   号、  号楼一

同成长的，老年人特别多，邻里间也

都熟悉。”王小龙表示，有些住在高层

的老人因为上下楼不便，有的已经搬

家，有的甚至多年未下过楼。“若偶遇

疾病、急事，下楼一趟太不容易了，没

走几步台阶就需要歇息一下。”

湖南街道   岁以上老人超过

   ，老龄化加上老龄楼的客观因

素，使得加装电梯的需求极为迫切，

可“空间小导致加梯困难”成了横亘

在居民享受便捷生活前的一大障

碍。在最初的加梯评估中，由于户型

涵盖小阳台、加梯位置和围墙间距较

小等问题，  号楼和  号楼分别被

评估为“较难加装”与“不可加装”。同

时，施工难度大也是一大问题，尤其是

  号楼，基坑开挖只能采用机械开

挖、人工配合清底的方式进行，挖出土

方用短驳方式运出去，材料也要根据

施工工程进度分期分批运进来堆放。

为此，在湖南街道房管所、代建

单位和加梯设计单位等多方努力之

下，经过现场多次踏勘测量，并协调

修改设计方案，才使得加梯方案顺

利通过。

互相体谅是钥匙

打开百分百意愿的心房

本就不需要，或许还会影响采

光、通风……虽然两栋楼多数住户

的加梯意愿强烈，但对于底层住户

来说，这往往是一道“选择题”。

湖南街道也充分意识到这一

点，迅速成立了以居民代表、居委

会、房管所、物业、实施单位构成的

“联合工作小组”，充分体谅每一户

的想法与诉求并积极反馈，寻找最

佳解决方案。按照规定，征求所在楼

幢全体业主对于加装电梯的意见

时，由专有部分面积占比三分之二

以上的业主，且人数占比三分之二

以上业主参与表决，经参与表决专

有部分面积四分之三以上的业主且

参与表决人数四分之三以上的业主

同意，加装电梯事项就能得到确认，

简单来说，即不需要     同意。

但在实际操作过程中，“联合工

作小组”可谓精益求精，负责   号

楼加梯工作的居民邬老伯说：“我们

不能‘达到三分之二或四分之三的

居民同意’之后就结束沟通工作、直

接加梯了；我们要的从来不是三分

之二，也不是四分之三，而是

    。”为了“    同意”，各方都

没少下工夫。电梯井道脚手架拆除

后，底层居民发现房间变成了“黑

屋”，作为唯一的自然光源“入口”，

走廊里的窗户被电梯井挡住，采光、

通风都成了问题。在了解到这一情

况后，“联合工作小组”向街道房管

所等部门反馈，又上门调解、互相体

谅，最终给出将候梯厅南北墙面进

行调整、通道北墙固定窗户改为移

窗、修剪遮光的花卉植物等解决方

案，得到了业主的认可与体谅。

综合修缮进日程

思虑周全解决后顾之忧

自     年  月  日公示加装

电梯意愿征询，再到电梯基坑开挖

打下第一镐后，历经了近    天，

加梯工程顺利竣工，但让居民实现

“上下楼自由”并非街道服务的终点。

电梯的后续维修、保养等工作

也是居民前期对于加梯工程的顾虑

之一。由湖南街道房管所牵头，提前

与小区物业管理单位———上海衡复

物业有限公司签订加装电梯委托管

理协议，有效保证了项目建设的质

量和效率，以及后续维保管理。

值得一提的是，小区整体修缮

工程也正有序进行。据湖南街道房

管所介绍，本次    弄采取了电梯

施工与综合修缮两个项目的叠加，

即协调两个部门的工程，在加梯竣

工后直接跟进房屋综合修缮工作，

从而减轻居民资金负担，还能进行

资源整合，避免重复消耗资源。而这

样的项目叠加，使得两个项目原本

  个月的工期可大约缩短三四个

月，也能避免长时间影响居民生活。

未来，湖南街道还将继续采取“多项

目叠加”的方式，进行房屋修缮以及

绿化、弄堂、道路的整修，推进违法

建筑的拆除，打造好社区景观，使小

区的宜居生活条件得到全方位的提

升。 来源：上海徐汇

传承红色基因，铸就爱国情怀；

投身善治街区，筑起幸福家园。为纪

念“五四运动”   周年， 月  日

下午，静安区共和新路街道举办“青

春心向党领跑新青年”善治街区开

放日主题定向赛活动。

活动开幕式上，共和新路街道党

工委副书记朱民珏为“善治街区朋友

圈”代表授助力创城感谢信。静安团区

委副书记杨光为活动致辞并宣布开

赛。两位领导共同公布定向赛路线。

来自街道“善治街区朋友圈”的

青春骨干，街道“青年成长营”的青

年学员，中铁上海设计院集团有限

公司、上海邮政国际业务分公司、中

国农业银行上海共和支行等辖区企

事业单位的白领青年等  支街区

联盟战队，共计五十余人参与本次

活动。本次定向将学习贯彻党的二

十大精神、中华传统文化与充满乐

趣和挑战的游戏融合，深入挖掘辖

区共建单位、青年中心等资源，设置

“追寻红色初心路、玩转国潮新风

尚”两条特色路线，并设立包含“党

的二十大精神补给站、街区合伙人、

方寸忆党史、品茗茶为媒、邂逅民族

风、寓见共和新”在内的  个打卡

点，引导辖区青年回溯党的初心、传

承传统文化、激发前行动力。

共和新路街道聚焦青年参与基

层治理的内涵外延，持续扩大“善治街

区朋友圈”，以开展丰富多样的活动，

搭建青年学习、交流、成长的平台，吸

纳越来越多青年盟友为基层治理赋

能。同时，不断培育社区青年骨干、企

业青年白领成为“街小助”，积极投身

全国文明城区创建，创新基层社会治

理等中心工作，进一步发出青年声音、

激发青年热情、汇聚青年智慧、引领青

年行动。 共和新路街道 供稿

青春心向党 领跑新青年

共和新路街道举办善治街区开放日主题定向赛


